

PRESIDENTE LAGOS: ES NECESARIO REGULAR EL SISTEMA DE ISAPRES

Así lo manifestó esta mañana el Primer Mandatario durante un encuentro que sostuvo con más de un centenar de jóvenes de distintos colegios de la capital, con quienes dialogó sobre los alcances de su viaje a China y los cambios globales a partir de los atentados a Nueva York y Washington.

En la ocasión formuló un llamado a participar en la campaña "Chile solidariza con los niños de Afganistán", impulsada por el Gobierno a través del Ministerio de Relaciones Exteriores y patrocinada por Unicef.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, dijo esta mañana que la salud no puede ser un negocio y que los chilenos deben tener garantizado como mínimo el ingreso a la atención. "Yo creo que tiene que haber una salud solidaria. Otros creen que no, que la salud es algo estrictamente individual y habrá una salud de primera y una salud de segunda. Una salud buena para el que paga, y una más o menos para el que no la pueda pagar. Yo creo que Chile es una sociedad lo suficientemente organizada para que en los sistemas de salud haya un mínimo que le garantizamos a todos, porque la salud no puede ser un negocio y los chilenos tienen que tener un mínimo de acceso a la ella", explicó el Mandatario en el marco de un encuentro que sostuvo con jóvenes de diez establecimientos educacionales de la capital.

Consultado por un estudiante del British High School sobre cómo el Gobierno enfrentará el alza en los planes de salud anunciada por las isapres, el Mandatario sostuvo que la respuesta a esa pregunta se relaciona con el modo en que se enfrenta el tema como una política de Estado. "No necesito decirte que en el aumento del 18% en las isapres hay una política muy distinta. Unos van a decir que eso lo resuelva el mercado y que si las isapres suben mucho de precio, entonces la gente se va a ir a Fonasa. Otros te vamos a decir que no, que es necesario regular el sistema de isapres, porque son verdaderos contratos de adhesión, y uno tiene que velar por el interés colectivo".

En el encuentro de esta mañana con más de 100 jóvenes de distintos colegios de la capital, el Presidente dialogó con los estudiantes sobre los resultados de su reciente viaje a la República Popular China, donde participó de la IX Cumbre de Líderes de APEC y luego realizó una visita de Estado. "No puedo menos que decir que regreso al país con satisfacción, particularmente después de este encuentro donde había jóvenes de muy distintas procedencias. Constatamos que en Chile debemos aprender a cuidar lo que tenemos: la convivencia, la tolerancia y la pluralidad. Aquí hubo jóvenes del Colegio Hebreo, del Colegio Árabe, de colegios privados y públicos. Todos los cuales son expresión de la diversidad de Chile. Eso es lo que nos hace distinguir en el concierto internacional y lo que nos tiene que hacer cuidar lo que tenemos".

También se refirió a los cambios experimentados en el mundo a partir de los atentados contra Nueva York y Washington, el pasado 11 de septiembre. "Me parecía que de alguna manera era útil compartir con ustedes un nuevo mundo que está surgiendo ante nuestra vista. Y como muchas veces en la historia, cuando empieza a producirse un cambio tan significativo, no nos damos cuenta de que el cambio es tan profundo porque tiene lugar precisamente delante de nuestros ojos".

En la ocasión, abordó diferentes temas e invitó a los chilenos a sumarse a la campaña "Chile solidariza con los niños de Afganistán", impulsada por el Gobierno a través del Ministerio de Relaciones Exteriores y patrocinada por UNICEF. "Espero que a partir de

esto, estén más motivados para la campaña en apoyo a los niños de Afganistán. Que sea una expresión no solamente de dinero o de recursos. Que sea una expresión de un país que cree haber hecho bien sus cosas y que a partir de querer hacer bien las cosas cree que puede ayudar a otros niños que están pasando momentos muy duros".

En otra materia, y requerido por cómo invitaría a un joven a inscribirse en los registros electorales y votar, el Presidente Lagos reiteró su oposición al actual sistema. "Me parece que el sistema debiera ser que todos ustedes quedaran inscritos automáticamente al cumplir 18 años. Y así el que quiera votar, vota y el que no, no vota. Pero me parece que éste es el peor de los sistemas. Porque si usted quiere se inscribe, pero una vez que se inscribe está obligado a votar. Eso me parece ridículo".

Al respecto, dijo que en la política se manifiestan dos visiones distintas de cómo resolver las cosas. "Porque si alguien pretende estar acá en esta casa y ser Presidente es una tremenda ambición. Una ambición de poder. Pero una ambición de poder sólo se justifica si detrás de ella hay ideas que uno quiere plasmar para cambiar una sociedad para mejor. Hay distintas formas de cambiar una sociedad para mejor".